

No. 2 Año 1  
abril-junio 2020

Precio: 2.00 MN

Frecuencia  
trimestral

# Gaceta PubAdventista



## En este Número

### Orígenes

*Un breve acercamiento a la vida de un pionero de nuestra iglesia*

### Profundizando

*La oportunidad de adentrarnos en las Sagradas Escrituras*

### Palabras del cronista

*El relato de un evento al alcance de todos*

### Metamorfosis

*Una vida tocada por Jesús*

### Compártelo

*Una sección interactiva para esparcir el amor de Jesús*

**Directora General:** Sra. Dayamí Rodríguez  
**Jefa de Redacción:** Lic. Dánae Ricardo  
**Corrector de estilo:** Lic. Moisés Mayán  
**Editor:** Mtro. Josué García y Yuniesky  
**Corrección para imprenta:** Sra. Moraima García

*Dedíquense nuestras revistas a la publicación de material vivo y serio. Rebose cada artículo de pensamientos prácticos, elevadores y ennoblecedores, pensamientos que darán al lector ayuda, luz y fuerza.*  
Ellen G. White. *JT*, 3: 151 (1902)

La **Gaceta CubAdventista** invita a los lectores a quienes Dios ha dado el don de la escritura a contribuir con nuestras publicaciones mediante testimonios e historias de vida (conversiones y sanidades), espíritu de profecía, doctrina, artículos de crecimiento espiritual, artículos que toquen temas de actualidad útiles para nuestra Iglesia, salud y temperancia (**para profesionales de la salud**). Los artículos serán evaluados y editados para su publicación y no deben exceder las **600 PALABRAS**. Comuníquese con nosotros para estas contribuciones, ofrecernos sus sugerencias y los temas que desean que se traten a través del correo:

[gacetacubadventista@gmail.com](mailto:gacetacubadventista@gmail.com)

## / En el Mundo /

A las puertas Congreso Mundial de la Asociación General de la Iglesia Adventista del Séptimo Día



La Iglesia Adventista del Séptimo Día tendrá su Congreso Mundial de la Asociación General en junio de 2020 en Indianápolis (EE.UU.) para elegir a sus dirigentes y decidir reglamentaciones. El Congreso Mundial, que tiene lugar cada cinco años, se espera que pueda reunir a unas 100.000 personas en los días de la convención, así como unos 3.500 delegados votantes, sus familiares, empleados de la Iglesia y otros durante el evento.

El primer Congreso Mundial oficial de la Iglesia Adventista del Séptimo Día fue una reunión de un día realizada el 20 de mayo de 1863 en Battle Creek, Michigan, con 20 delegados presentes. En ese entonces, la estructura organizativa de la iglesia era pequeña y la feligresía era de unos pocos miles, mayormente de los Estados Unidos de Norteamérica. Sin embargo, con el desarrollo de la Iglesia Adventista del Séptimo Día en países alrededor del mundo, su feligresía ha aumentado.

Las uniones y divisiones de la Asociación General eligen delegados en armonía con lugares disponibles (que en adelante llamaremos *cupos*) regulares para delegados y con los procesos de elección establecidos en los Estatutos. Los miembros de la junta directiva de la Asociación General también son delegados al Congreso Mundial. Hay dos clases de delegados: delegados ordinarios y delegados generales. Los delegados ordinarios representan a las unidades de miembros de la Asociación General trazadas en los estatutos. Los delegados generales representan a la Asociación General y sus instituciones, como también a las divisiones y sus instituciones. La delegación completa de un Congreso Mundial de la Asociación General está compuesta por: Cupos de delegados basadas en unidades de estructura organizativa; cupos de delegados basadas en la feligresía de la división como porcentaje de la feligresía mundial total y delegados que representan a la Asociación General, sus

instituciones, más las divisiones y sus instituciones. Un "Desfile de las Naciones", en el que los adventistas desfilan con sus vestidos tradicionales del país de origen, llevando sus banderas, es uno de los momentos tradicionalmente remarcados en estos encuentros. Estas reuniones también suelen ofrecer proyectos de servicio a la comunidad local, eventos culturales y musicales para el público, así como programas evangelísticos en los que se ofrecen servicios de educación para la salud y en otros asuntos. Combinando el trabajo con una celebración general del Adventismo, el Congreso Mundial de 2020 abarcará tanto reuniones de trabajo como exhibiciones para los Adventistas y aquellos interesados en la Iglesia. Se anticipa que la convención, durante los 11 días que dure el evento, pondrá en funcionamiento el mayor restaurante vegetariano de Norte América, facilitando decenas de miles de comidas sin carne. Se espera que la convención de este 2020 aporte unos 28 millones de dólares de beneficios en Indianápolis, una ciudad con una población en 2011 de 1,7 millones de personas.

Los delegados son designados para realizar la tarea de determinar el liderazgo de la Asociación General y sus divisiones, las creencias fundamentales de la Iglesia, las enmiendas al Manual de Iglesia, y otros asuntos que puedan ser referidos a la asamblea por la Junta Directiva de la Asociación General. Sin embargo, su tarea más importante, y la de la iglesia en general, será concentrarse en compartir planes y presentaciones sobre la misión de la iglesia de ensalzar a Cristo, su justicia, su mensaje de los tres ángeles, su misión de evangelización al mundo y su pronta segunda venida. El foco espiritual del Congreso Mundial de la Asociación General es el aspecto más importante de su obra: unificar al pueblo de Dios para cumplir la misión final confiada en sus manos.

Tomado de: [noticias.adventistas.org](http://noticias.adventistas.org)

**Palabras del cronista** | Memorias del Festival Nacional de Coros Infantiles



Foto: Dayamí Rodríguez

Niños, cantos, alegría... ¡Acción! Comenzó el Festival Nacional de Coros Infantiles, a saber de quien escribe, el primero en Cuba. El sábado 20 de julio se vistió de disímiles uniformes, caritas felices, padres, maestros y tutores ansiosos, todos nos convidaban a una: *Brilla para Cristo*.

Pero la agitación no comenzó ahí, sino desde el jueves 18 o viernes 19, cuando desde varios rincones de Cuba, delegaciones de niños, padres y maestros, llegaron a la capital, La Habana, a quien no le basta cumplir 500 años y acoge tanta dicha, pero de la buena, esa que Jesús pone en los pequeños corazones. Viajes por tren, aire o carretera fueron las primeras experiencias de esta aventura infantil en la que hubo de todo y para todos.

La mañana de sábado estuvo engala-

nada con una bellísima programación. Tres jovencitas amenizaban cada momento del día, quienes con entusiasmo y dotes histriónicas, nos anunciaban qué habíamos de disfrutar, recitaban y despertaban la atención de cada niño, niña y no pocos adultos.

Las actividades dinámicas dieron apertura a la sección de la tarde, en la que el concierto fue su plato fuerte. Coros de Holguín, Delegación del Amanecer, Pinar del Río, entre otros, animaron la tarde y glorificaron el nombre de Dios, sobre todo, con música cubana (sí, esa misma... la de Palmas y Cañas). Para complementar la alabanza, alumnos y profesores de la Academia de Música de La Víbora en La Habana adoraron al Creador de la música con sus voces e instrumentos. La cronista recuerda

un coro en especial conformado por niños no adventistas de la comunidad de El Cerro, en La Habana, quienes aprenden de Jesús a través del canto dirigidos por su joven maestra: una obra misionera sin igual.

Como colofón del encuentro, el Departamento de Arte y Cultura de la Unión Cubana reconoció públicamente la labor de cada director coral, un ministerio de paciencia y amor, el cual el Señor premiara en el gran día que todos esperamos. Pero no todo terminó ahí, porque hasta piñata hubo, y yo sufriendo por ya casi tener 28 años y no cantar en uno de esos coros infantiles, aunque en realidad, nunca tuve "suerte" para las piñatas. Y luego, ¡a comer! actividad inseparable de mí, aunque tampoco me tocaba.



INFOESPACIO

# Festival Nacional de Cuartetos

24 y 25 de abril 2020  
Pinar del Río

Lo cierto es que la mañana siguiente hubo paseo, pero uno especial: más de 500 libros misioneros fueron esparcidos en el Parque Zoológico de 26, en La Habana, en el que aquellos niños cantores se convirtieron en pequeños ángeles que proclamaban el amor de Cristo a grandes y chicos que decidieron celebrar el Día de los Niños en este entorno natural.

Ahora que todo terminó, cada grupo retorna a su lugar de origen; pero la alegría sigue. La alegría de una aventura musical que quedará en el corazón de cada pequeño que asistió al evento que marcó nuestro verano 2019.



**En Cuba** | Sobre el Congreso Nacional de Colportores 2019 "Tocando puertas, tocando corazones"

Bajo la dirección divina, del 6 al 10 de agosto de 2019, Cárdenas -ciudad veraniega por excelencia-, acrecentó sus altas temperaturas con la presencia de 22 colportores de todo el país y líderes de los campos de la Unión. Era el primer Congreso Nacional de Colportores en Cuba, evento aprobado por el Padre Celestial, bendecido por nuestro Señor Jesús y guiado por su Santo Espíritu.

Además de esta veintena de participantes, se dieron cita allí el Presidente de la Unión Cubana, el pastor Aldo Joel Pérez y su esposa, Dayamí Rodríguez. El pastor invitado fue Hortencio Vázquez, quien funge como vicepresidente de Mercadotecnia y Ventas de Gema Editores (México) quien colaboró, sobre todo, con sus conocimientos y experiencia en el campo de las publicaciones y colportaje, oficio y más que eso, ministerio para salvación eterna de quienes lo ejercen y se benefician con las lecturas. Cada mañana los colportores recibían capacitación y

en las tardes... ¡tiempo de ventas! Con ellas se recaudaron 1.370 CUC para la gloria de Dios. El evangelio se esparció por toda la ciudad, muchas personas fueron favorecidas con literatura que abordaba temas como: bienestar físico y mental, familia, hogar y más que nada, vida espiritual sana, esa que todos pedimos a gritos, unos sordos y otros a viva voz.

El Congreso finalizó en la iglesia de Cárdenas. Todos salieron muy animados y decididos a perfeccionar el trabajo para hacer notar que las publicaciones tienen un gran impacto en las vidas de quienes las esparcen y reciben.

SRA. RISSELDY PILLO. Directora Ministerio de Publicaciones. Unión Cubana.



Foto: Dayamí Rodríguez

**De la pluma inspirada**

*El colportor inteligente, que teme a Dios y ama la verdad, debe ser respetado, porque ocupa una posición igual a la del ministro evangélico. Al esforzarse por bendecir a otros, serían ellos mismos bendecidos; obtendrían experiencia en la fe; aumentarán grandemente su conocimiento de las Escrituras, y aprenderían constantemente a ganar a las personas para Cristo. El colportor evangélico, p. 41. versión Kindle*

## Historias de comienzos | Parte II: 1907 - 1914

**1907-** El 18 de mayo fueron bautizados en el río Quibú de La Lisa, Marianao, el Sr. Pedro Cruz y Manuel Ávila. El 26 de octubre fue el segundo bautizo con María Amador y Teodora Cruz. Se inauguró la escuela adventista de San Claudio en Pinar del Río, con la hermana Carnahan como directora y maestra, ayudada por su hija Juanita Fisher. Ávila ocupó el puesto de preceptor. Pedro Cruz comenzó a colportar. También se convirtió un joven gallego llamado José Veiga Romero. Llegaron a la Isla de Pinos el pastor retirado Goodreach, que se unió con las familias Windeler y el matrimonio de George y Ada Currier. La junta de misiones envió al joven H. A. B. Robinson como el primer colportador regular. Llegaron a Santa Lucía, cerca de Nuevitas, Camagüey, los hermanos O. Walcott y Calvino D. Kinsman y se radicaron en Minas, Camagüey; pero su permanencia fue de corta duración. Entonces llegó a Minas el hermano Guy F. Colmes donde inició una escuela. Allí ganó 12 personas. A fines de ese año, se organizó la Iglesia Adventista en Omaha, Oriente, en una colonia de norteamericanos.

**1908-** En esta fecha la Iglesia Adventista del Séptimo

Día fue oficialmente reconocida por el gobierno cubano, con 53 miembros en la Isla. Llegaron para trabajar en Cuba el hermano J. E. Anderson y su esposa. Se trasladaron después para Victoria de Las Tunas, Oriente. Pusieron allí una escuela que dejó de funcionar en 1912.

**1909-** Se establece una escuela adventista en Omaha, Oriente. Llegó la obra a Cruces, Las Villas, en una casa prestada por el Sr. Julián Alcalde.

**1910-** La familia Franz se establece en Minas. Allí nació Clyde A. Franz que llegó a ser un gran dirigente en la Unión Antillana, en la División Interamericana y la Asociación General. En este año llegó a Minas la enfermera adventista cubana Adela F. de Burgos y se dedicó a dar estudios bíblicos. Realmente fue como una obrera bíblica.

**1911-** Vino como superintendente de la obra en Cuba el pastor Geo Mac Brown. Se abre una escuela en San Marcos, Pinar del Río. Ya hay en Cuba 80 miembros. La Asociación General envió una ayuda de 300 dólares para la escuela de San Claudio, Pinar del Río. Manuel Ávila estaba allí

como preceptor y predicador.

**1912-** Se retira de Cuba Snyder, y es sustituido por G. M. Brown. Del 5 al 10 de septiembre se celebra en la sede de la Misión en El Cerro, La Habana, la primera reunión general de los Adventistas del Séptimo Día en Cuba, a la que asistieron unas 70 personas.

**1913-** Se realiza el primer bautizo en Cruces con Rufina Suárez y Pastora Zuaznábar oficiado por A. N. Allen. Se inicia el plan de establecer una escuela de 8 grados en Loma de Camacho, Santa Clara. El 6 de agosto de 1914 la Misión alquiló una casa en La Loma, cerca de la estación del ferrocarril y abrió el curso con 15 ó 20 alumnos.

**1914-** El 21 de mayo de este año, la Misión cubana quedó bajo el control directo de la Asociación General. Los esposos Anderson se trasladaron de Las Tunas para La Habana a trabajar en la obra personal. La escuela de Loma de Camacho inició su segundo año escolar 1914-1915. El hermano E. P. Johnson es enviado para dirigirla en 1915 junto a A. N. Allen como superintendente de la Misión en Cuba y H. A. B. Robinson como secretario. La sede de la Misión se trasladó para Santa Clara.

**Nota:** Este documento fue elaborado por el Seminario Teológico Adventista de Cuba (Setac) en conjunto con estudiantes, colaboradores y miembros antiguos de la Iglesia Adventista del Séptimo Día en Cuba.

## Orígenes | Minibiografía de Elena G. White

La Biblia es nuestra regla de fe y práctica. Aunque, como Movimiento Adventista del Séptimo Día, contemos con el privilegio del Espíritu de Profecía, debemos comprender que este no ocupa el lugar de la Palabra de Dios. Está sujeto a ella, la autoridad de los escritos White depende de la autoridad de la Biblia. Nuestra doctrina ha sido establecida por el ferviente estudio de las Escrituras y la oración, no por las visiones de Elena White. Sobre todo, ante todo y más que todo tenemos que ser el pueblo de la Palabra de Dios. Pero, eso no quiere decir que los escritos White sean relegados, olvidados o rechazados. Para llegar a la Luz Mayor necesitamos la menor. Más aún si la misma Biblia declara la confiabilidad del don profético autorizado en el tiempo del fin (Apc 12:17; 19:10). Ambos, la Palabra de Dios y el Espíritu de Profecía, tienen la misma inspiración, porque no hay grados de inspiración; pero no tienen la misma autoridad: La Biblia es la autoridad suprema.

### Elena White. La mensajera del Señor

Elena Gould de White nació en Gorham, Maine, Estados Unidos de América, el 26 de noviembre de 1827. Sus padres, Roberto y Eunice Harmon,

eran miembros de la Iglesia Metodista Episcopal. Posteriormente llegaron a ser Adventistas del Séptimo Día. Tuvieron ocho hijos; Elena y Elizabeth, eran las menores de los hijos.

Elena de White fue contemporánea de algunas mujeres famosas como Elizabeth Browning, Evangeline C. Booth, Marie Curie, Florencia Nightengale y la reina Victoria de Inglaterra. En su propio país se destacaron en su tiempo: Susan Anthony, Clara Barton, Elizabeth Cady Stanton, Harriet Beecher Stowe, Sojourner Truth y Frances Williard. Durante su vida hubo 22 presidentes en los Estados Unidos, incluyendo Andrew Jackson, Abraham Lincoln y Theodore Roosevelt, y su muerte ocurrió durante la presidencia de Woodrow Wilson.

Elena White aceptó a Cristo en unas reuniones metodistas en 1840, y fue bautizada por un ministro metodista en la bahía de Casco, en Portland, Maine. En 1843, debido a su creencia en la inminente venida de Cristo, fue despedida de la Iglesia Metodista de Portland junto con otros miembros de su familia. Se casó con Jaime White el 30 de agosto de 1846, y muy pronto después de su matrimonio, ambos comenzaron a guardar el sábado. Tuvieron cuatro hijos, todos

varones: Henry, Edson, William y Herbert.

Su primera visión la recibió en diciembre de 1844. La última visión conocida que tuvo ocurrió el 3 de marzo de 1915. Esta visión estaba relacionada con lo que deben leer los jóvenes adventistas. Se estima que ella en vida recibió dos mil visiones y sueños proféticos. En noviembre de 1848 recibió una visión que predecía el comienzo y la expansión de las publicaciones adventistas. Pocos meses después de serle dada esta visión, apareció en el primer ejemplar de *La Verdad Presente*, publicada en Middletown, Connecticut. El 6 de junio de 1863 le fue dada la importante visión sobre la reforma pro salud mientras estaba en la casa de la familia Hilliard, en Otsego, Michigan.

El 6 de agosto de 1881 falleció su esposo, pero ella continuó sola su ministerio por otros 34 años. Sirvió en Europa desde 1885 a 1887, y sirvió como pionera en Australia desde 1891 hasta el año 1900. Estos once años de servicio en el extranjero, ilustran claramente el carácter internacional de su ministerio. Escribió 2000 artículos para *La Revista Ad-*

*ventista* en Inglés, y otros tantos artículos para la revista misionera *Señales de los Tiempos*. Colaboró con otros 500 artículos para diversas publicaciones. En total escribió 100.000 páginas de su puño y letra.

El 13 de febrero de 1915, tuvo una caída en su hogar en Santa Elena, California, y en esa caída se quebró la cadera izquierda. Falleció el 16 de julio de 1915. Su funeral fue realizado el 24 de julio en Battle Creek, Michigan. Descansa en el cementerio de Oak Hill de la misma ciudad, al lado de su esposo y de sus cuatro hijos, esperando la bienaventurada esperanza del regreso de Jesús en gloria y majestad.

Por: PR. LUIS AMADOR.  
Profesor de Historia Denominacional.  
Setac.



# ÚNASE

Sábado 30 de mayo de 2020

Lleve esperanza a millones de hogares

PRECIO  
10 PESOS MN

## Al proyecto mundial 2020

Sea usted uno de los cinco millones de adventistas que repartirán el libro *“Esperanza en medio del caos”* de **Mark Finley** que ofrece paz y seguridad



INFOESPACIO



# Profundizando | Introducción a Apocalipsis

**Tema: Las interpretaciones de los símbolos en el libro de Apocalipsis**  
1° Estudio

**Tema: Adentrándonos en el Apocalipsis**

Bienvenido al estudio del Apocalipsis, probablemente usted sabe que este estudio ha producido temor e inquietudes en muchas personas porque lo han visto como un libro de desastres, catástrofes y de un terrible fin del mundo. Si usted ha sido una de estas personas, seguro le sorprenderá saber que este libro correctamente entendido, en lugar de infundir temor contiene un mensaje de consuelo y esperanza.

¿Cómo se describe a sí mismo el libro de Apocalipsis? **Apocalipsis 1:1**

¿Quién es el escritor de este libro y cuando se escribió? **Apocalipsis 1:1; 4:9; 22:8**

La revelación empezó en Dios, la recibió Jesús, y Él se la entregó a su Ángel, y este a Juan (**Apocalipsis 1:1**).

¿Quiénes son los destinatarios del libro? **Apocalipsis 1:4;11**

¿Quiénes se presentan como los remitentes del libro? **Apocalipsis 1:4-5**

Apocalipsis empieza en un saludo del padre (el que es y que era, y ha de venir), el Espíritu Santo (los siete Espíritus, expresión simbólica para indicar sus diferentes maneras) y de Jesús Cristo.

¿Cómo se debe interpretar este

libro?

Apocalipsis es un libro altamente simbólico, aunque primera vista pareciera ser un problema para entender su mensaje lo cierto es que el mismo libro nos da las claves para entender sus símbolos veamos varios ejemplos:

Las estrellas representan..... y los candelabros.....

**Apocalipsis 1:20.**

El dragón representa.....

**Apocalipsis 12:9.**

El agua representa..... **Apocalipsis 17:15.**

El cordero inmolado (**Apocalipsis 5:12**) representa a..... **Juan 1:29.**

Bestias (**Apocalipsis 13:2;11**) representan..... **Daniel 7:17;21;23.**

Una mujer pura (**Apocalipsis 12:1**) representa..... (**Efesios**

**5:25-28**).

¿Qué propósito tienen los símbolos? **Mateo 13:10-14**

¿Cuál es el tema que resalta el prólogo (comienzo) y el epílogo (final)? **Apocalipsis 1:7, 22:12**

### Conclusión

El libro de Apocalipsis es el plan de Dios para cada uno de nosotros, pues resulta un testimonio poderoso de Cristo resucitado, glorificado y que guía a su pueblo. Este libro empieza y termina diciendo que son felices (bienaventurados), los que estudian su contenido (Apocalipsis 1:3; 22:7) pues el tiempo está cerca de la venida de Cristo. Nos encontramos ante un libro altamente simbólico y aunque a pri-

# Nuestra defensa | Respuestas a críticas contra Elena G. White

El trimestre pasado tuvimos la apertura de esta nueva sección. Hemos analizado la Crítica No.1: "Elena White plagió la mayoría de sus escritos" y al hacerlo, pudimos comprender los argumentos y hechos que desacreditan tal afirmación. Ahora, enfoquémosnos en la segunda crítica.

**Crítica No. 2:** "En su ministerio temprano Elena White enseñó la teoría de la Puerta Cerrada"

Esta crítica recibe un marcado énfasis en varios sitios de internet y libros.

El concepto de la "Puerta Cerrada" fue desarrollado por Guillermo Miller, quien lo tomó de la parábola de las 10 vírgenes en Mat. 25, donde dice que cuando el esposo venga la puerta estará cerrada y dejará afuera a algunos. Esta posición plantea que el 22 de octubre de 1844 se había cerrado la gracia, que el tiempo de oportunidad para cada ser humano había concluido.

El verdadero significado de la frase "y se cerró la puerta" (Mat. 25:10) se reveló gradualmente a los pioneros de la Iglesia Adventista del Séptimo Día. Elena White compartió esa creencia, pero pronto cambió de parecer. Su primera visión fue en diciembre de 1844, y tuvo el propósito de reafirmar en el pequeño grupo del advenimiento la certeza de la conducción de Dios en el movimiento millerita y

mantener la integridad de la fecha del 22 de octubre. A Elena se le mostraron tres grupos de personas: (a) Los santos vivos que retuvieron su fe en la experiencia del 22 de octubre. (b) Los que habían sido milleritas y consideraban ahora el movimiento de 1844 como un error y afirmaban que "no fue Dios el que los condujo tan lejos". (c) "El mundo perverso que Dios había rechazado".

Elena interpretó mal esta visión. Comprendió correctamente que el día de salvación para los dos últimos grupos había pasado. Para ellos, la puerta estaba cerrada. (*Mensajes Selectos*, t. 1, pág. 70.) Pero incorrectamente llegó a la conclusión de que nadie podía aceptar a Cristo después del 22 de octubre, que solamente la pequeña grey que permanecía en la morada de fe se salvaría, y que todos los demás se perderían. En enero de 1850, Elena G. de White había llegado a dos firmes conclusiones: Que el 22 de octubre de 1844: Primero, la puerta de la misericordia se había cerrado para algunos individuos pero no para el mundo en general. Segundo: Aunque una puerta en el cielo se había cerrado, otra puerta se había abierto. La puerta cerrada representaba la terminación de una fase del ministerio celestial de Cristo mientras que la puerta abierta representaba el comienzo de la segunda fase de su ministerio celestial. En los cinco años que siguieron, desde diciembre de 1844 hasta

enero de 1850, Elena G. de White alcanzó una comprensión mucho más clara y amplia de la expresión "y se cerró la puerta" que registra Mateo 25. Es verdad, fue un cambio fundamental. Sin embargo, esto de ninguna manera invalida la confiabilidad de sus visiones. Años más tarde defendió tenazmente la integridad de aquellas visiones cuando declaró: "Junto con mis hermanos y hermanas, después del tiempo pasado en 1844, yo creía firmemente que no se convertirían más pecadores. Pero, nunca tuve una visión de que no se convertirían más pecadores" (*Mensajes Selectos*, t. 1, pág. 84). A veces, explicó ella, el Señor le dio varias visiones sobre un tema determinado antes que lo comprendiera. Ella declaró: "A menudo se me presentan cosas que al principio no comprendo. Pero después de un tiempo se hacen palpables por una presentación repetida de aquello que al principio no comprendí, de manera que aclaran y hacen inconfundible su significado" (*Selected Messages*, t. 3, pág. 56). La progresiva revelación por parte de Dios había sido acompañada por la progresiva comprensión por parte de Elena G. de White.

Por: PR. SAMUEL LORES.  
Departamental de Espíritu  
de Profecía. Unión Cubana



# Metamorfosis | La historia de un Valiente

Al nacer, Manuel Valiente Silega tuvo falta de aire; cuando mejoró, no se le movía la mollera y su abuelo quiso buscarle un resguardo. Lo llevó a un centro de espiritismo donde lo rayaron con una navaja en sus brazos y le hicieron siete cortes (lo que le llaman rayar el palo -palero- o siete rayas).

En la escuela se desarrollaba como un niño inteligente, pero en más de una ocasión se ausentaba, protagonizaba constantes peleas, y echaba a perder todo lo bien que hacía. No obstante, aunque recibió premios como buen estudiante e incluso viajó al extranjero, tomó un camino contrario al bienestar propio de su familia y de la sociedad. Con el uso de una pistola y navaja, tomó el camino del robo en el vecindario. Todo esto causó graves problemas a su familia, por lo cual fue a vivir al oriente del país. Intentó varias veces quitarse la vida, pero Dios, que es todo misericordia y mira más allá del presente, evitó que se realizara dicho propósito, para lograr en él un futuro brillante en Cristo.

Alguien puso en su mano una Biblia, que hizo que una luz gloriosa empezara a iluminar su vida. La alegría llegó como un manantial inagotable, y un gran deseo de vivir y ser una nueva criatura para glorificar y honrar a Dios. El vecino que le había regalado la Biblia, le hizo ver que a medida que él fuera avanzando en el estudio, los demonios dejarían de posesionarse de su persona, y así iba a sentir mucho deseo de vivir, y él afirma que eso ha sido así por largos años. Llegó a entender que él debía dar a conocer a Jesús con gran entusiasmo e interés. Ayudó a fundar las iglesias de Palma Soriano, San Luis, Dos caminos, Mella, El Cobre, Dos Palmas, y otros grupos en Santiago de Cuba. Sufrió fuertes ataques del enemigo, pero Dios le hizo retornar a la fe que con tanto amor y entusiasmo había abrazado. Pudo notar una vez más lo poco que ofrece el mundo, y cuanto nos ofrece el cristianismo.

Era dueño de una casa en Palma Soriano, la cual donó para hacer una iglesia en ese lugar. Hace algunos años regresó a La Habana y hoy es miembro activo en la iglesia de Mantilla. En 2017, fue reconocido en Cuba como la persona que más personas trajo a Jesús. En 2018, logró 50 bautizos y 26 en 2019.

Manuel Valiente expresa lo siguiente: *Mi mamá, tío, hijo, hermanos, sufrían antes al ver mi triste condición, pero hoy me tratan con alegría. Tengo el gozo de saber que mi hijo, nuera y nietos, se están preparando para ser bautizados. El verdadero ganador de almas es Cristo. Mi mensaje final se haya en 2 Tim. 4: 7-8 "He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe, por lo demás, me está guardada la corona de justicia, la cual me dará el Señor; juez justo, en aquel día, y no sólo a mí, sino también a los que aman su venida".*

Por: PR. FIDEL PANEQUE.

# Palabras de esperanza

## La esperanza es Jesús

*A estos Dios se propuso dar a conocer cuál es la gloriosa riqueza de este misterio entre las naciones, que es Cristo en ustedes, la esperanza de gloria. Colosenses 1:2*

¡Esperanza! ¿Es imponente adquirirla? ¿Es posible alcanzarla?

Posiblemente usted esté esperando días mejores, pero al parecer, la vida se hace cada vez más difícil. Llegamos a pensar que es asunto de "suerte" y nos ilusionamos con la idea de que si esta nos acompaña, todo irá mejor.

Todos anhelamos tener salud, prosperidad material (con todo lo que abarca), felicidad familiar, éxito, etc. La esperanza es una necesidad común.

¿Es posible alcanzar la esperanza?

Sin embargo, las falsas esperanzas existen. ¿Sabe usted que hay una esperanza segura? La Biblia la califica, además de segura como: buena, dichosa y gloriosa. Es la esperanza que Dios nos da en Jesucristo. ¡Para el que cree en Jesucristo y en la salvación que Él ofrece mediante su sacrificio, todo se vuelve nuevo y seguro!

La palabra "esperanza" se encuentra 136 veces utili-

zada en la versión Reina Valera. En los Salmos hay 25 versículos que hablan de la esperanza. Algunos de ellos dicen:

*Quien en ti pone su Esperanza jamás será avergonzado. Salmo 25:3.*

*¡En ti pongo mi esperanza todo el día! Acuérdate, Señor, de tu ternura y gran amor, que siempre me has mostrado. Salmo 25:6.*

He escuchado varios relatos sobre personas que en nuestro país han mantenido equivocadamente por años una actitud indiferente y aun hostil hacia la religión; que en lugar de hacer mal, proporciona esperanza. Sin embargo, cuando estas mismas personas se han visto frente a situaciones difíciles, claman a Dios. Recuerdo específicamente a dos de ellos que frente a temblores de tierra, que ni siquiera se les ha podido llamar terremoto, se han humillado de rodillas en un clamor al Todopoderoso por misericordia. En ese momento han sentido la necesidad de tener una esperanza.

Sin embargo, cuando Juan Hus, uno de los pioneros del Protestantismo se dirigía a Constanza para ser juzgado por su fe y esperanza, aun teniendo la convicción de que se acercaba a la hoguera, no temió ni se amedrentó porque su esperanza estaba en la Salvación y vida eterna que proporciona Jesús.

No espere más tiempo para volverse a Dios. Hoy es el momento preciso para hacerlo, pues el mañana no nos pertenece. Cada instante lejos de Dios es un instante perdido para siempre.

Dios mismo le está esperando ¡Diga sí a su amor! ¡Vaya a Él! Ponga en sus manos toda su vida. ¡Él quiere llenarla! Le invito a que piense en estas frases en forma de retruécano: "Sin Cristo, tenemos un fin sin esperanza" "Con Cristo, tenemos una esperanza sin fin". ¿Qué decidirá usted?

No espere más tiempo para volverse a Dios

Por: Pr. Aramis de Armas  
Coordinador Proyecto ASI.  
La Habana



INFOESPACIO

**Encuentro Nacional para hijos de pastores**

**13 al 16 de abril Camagüey**

# Reflexiones del alma

## ¿Enemigos pequeños?

*Una mosca muerta apesta y echa a perder el buen perfume. Cuenta más la tontería más ligera que la sabiduría más respetable. Eclesiastés 10: 1 (Dios Habla Hoy)*

El mosquito de patas rayadas se coló por la ventana del tercer piso. Esquivó el aire caliente del ventilador y se posó un segundo en la pared. Con sus grandes ojos calculó hasta los mínimos detalles del ataque, y solo cuando estuvo muy seguro, aterrizó en el brazo del hombre. Un hombre de treinta y seis años que leía acostado tratando de paliar el calor del mediodía. Entre la maraña de pelos del brazo, el mosquito embutió su trompa y comenzó a succionar la sangre, mientras liberaba el virus del dengue.

Los asesinos más letales son microscópicos

Esa noche el hombre se sintió inusualmente cansado, estuvo dando vueltas y vueltas en la cama, cubierto de un sudor frío y pegajoso. Se levantó con la lengua quemándole dentro de la boca, así

que bebió un sorbo de agua pero no consiguió mitigar la sed. Rebuscó por toda la casa hasta encontrar un frasco de tabletas y se tomó dos paracetamoles. Apenas durmió, y cuando quiso abandonar la cama en la mañana no lo consiguió. Tenía la piel como papel de lija, y pequeños puntos rojos le brotaban en la espalda acompañados de un escozor insoportable.

Después de diez días, puedo finalmente vincular mi cerebro a mis dedos y me arriesgo a escribir esta meditación. Con mi boca reventada por la fiebre y las ideas ensombrecidas, apenas lograba

construir alguna oración coherente. Mi cerebro batallaba por emerger de un océano de bruma, pero volvía a sumergirse en un agujero de desmemoria. Ya puedo hablar con conocimiento de causa de lo que es sufrir el virus del dengue. Aun siento que estoy dentro de un cuerpo centenario, pero mis amigos médicos coinciden en que ya pasó lo peor. ¿Cómo

Los grandes proyectos son estorbados por pequeños obstáculos

comenzó todo?

Pues con un pequeño mosquito de patas rayadas que se coló a través de mi ventana. Tengo la seguridad de que fue más o menos así. Ni siquiera noté la picada, pero aquel minúsculo insecto estuvo a punto de convertirme en historia. Mientras prosigue mi recuperación pienso que los asesinos más letales son microscópicos. Navegan como barcos cargados de muerte en aguas infectadas, flotan aferrándose a las moléculas de polvo que mueve el viento, y golpean las puertas de acceso a nuestro organismo, buscando alguna brecha para colarse en la sangre. Los grandes proyectos son estorbados por pequeños

Cuando se trata de nuestra condición espiritual no hay enemigos pequeños

obstáculos.

Los matrimonios más sólidos se separan por simples malentendidos. Las familias más unidas se enemistan por tres o cuatro palabras fuera de lugar. La gente abandona la iglesia no por pruebas arrasadoras o crisis inenarrables, sino por alguien que no los saludó.

Son pequeños errores los que dan al traste con las



grandes obras de ingeniería. Un tornillo mal puesto puede precipitar a tierra un Boeing. Una sola papa podrida termina dañando todo el almacén. Una mosca echa a perder el perfume, y un mosquito de dos miligramos y medio arruina a un hombre de 90 kilos. Cuando se trata de nuestra condición espiritual no hay enemigos pequeños. Alertas y vigilantes. Al pecado, (y de paso al mosquito también) no le des tregua.

Por: MOISÉS MAYÁN.

Lic. en Historia. IASD Holguín

**Camporee Nacional de Conquistadores**

**29 de abril al 3 de mayo (sujeto a cambios)**



INFOESPACIO



**Introducción**

Me llama la atención una cita que aparece en el prefacio del libro *El Ministerio de Curación* que dice:

*Nuestro mundo está enfermo y doquiera moran los hijos de los hombres abunda el dolor y las enfermedades y se busca alivio. No es el propósito del Creador que la humanidad se vea agobiada por una carga de dolor, y que sus actividades sean cercenadas por la enfermedad, que su fuerza se desvanezca ni que su vida quede abreviada por las dolencias.*

En esta ocasión, abordaremos un tema que afecta a ambos sexos, pero nos referiremos específicamente al climaterio femenino y su repercusión tanto en la vida individual como social de las mujeres. A pesar de haber sido ignorada por mucho tiempo y hasta subestimada, tanto por las propias mujeres como también por muchos profesionales a través de diferentes épocas, la etapa del climaterio y la menopausia ha sido motivo de menciones históricas, literarias y culturales y de mayor interés aún para los investigadores.

Es necesario que abordemos algunos conceptos. Climaterio: Período de transición entre la etapa reproductiva y no reproductiva de la vida femenina. Perimenopausia: Período que transcurre desde el inicio de los síntomas climatéricos, hasta la menopausia. Menopausia natural: Cese definitivo de la menstruación, como expresión de la pérdida de la capacidad reproductiva del ovario. Su diagnóstico es retrospectivo y se hará después de un período de amenorrea mayor de 12 meses. Posmenopausia: Período de tiempo desde la menopausia hasta los 64 años de edad.

Los síntomas más comunes de la menopausia son: Reglas o menstruaciones irregulares; sofocos, oleadas de calor, cefaleas, palpitaciones y sudores; mareos y vértigos; insomnio y otras alteraciones del

sueño; dispareunia y sequedad vaginal; cambios emocionales y depresiones transitorias; osteoporosis. Sin embargo, uno de los síntomas que más preocupa a las mujeres son los cambios en la figura, con tendencia a la obesidad.

**Tratamiento de la menopausia**

La tradicionalmente conocida Terapia de Reemplazo Hormonal es beneficiosa para evitar la disminución de la masa ósea (osteoporosis), aliviar las oleadas de calor y los sofocos, así como la sequedad vaginal.

Este tratamiento hormonal tiene tres objetivos fundamentales:

1. Aliviar los síntomas climatéricos (vasomotores).
2. Mejorar los cambios atróficos.
3. Prevenir las consecuencias a largo plazo del déficit hormonal (estrogénico).

Sin embargo, este tipo de tratamiento tiene innumerables contraindicaciones, tales como:

1. Mujeres sin disposición, conocimientos o con miedo a las hormonas.
2. Metrorragia de origen desconocido.
3. Hipertensión Arterial de moderada a severa.
4. Diabetes Mellitus con daño vascular.
5. Coagulopatías.
6. Accidentes Vasculares Encefálicos, y Cardiopatía Isquémica.
7. Hepatopatía Activa.
8. Pancreatitis y Litiasis Vesicular.
9. Epilepsia grave.
10. Cáncer estrógeno-dependiente. (Mama y endometrio).

**Tratamiento novedoso de la menopausia**

El Láser Monalisa Touch es un novedoso tratamiento, con resultados fantásticos y maravillosos, específicamente para:

1. Atrofia Vaginal.
2. Fases tempranas de incontinencia urinaria, asociada a la menopausia.
3. Prevenir síntomas vaginales como: sequedad, dispareunia y laxitud.

**Efectos del tratamiento Monalisa Touch**

Regeneración genital: En la menopausia, al disminuir los estrógenos se produce un afinamiento gradual del epitelio vaginal y el Láser Monalisa tiene como objetivo restaurar las condiciones fisiológicas normales de estos tejidos.

Alivio de los síntomas: Como la sequedad, la dispareunia superficial o profunda, la inflamación y el sangrado vaginal.

El Láser Monalisa produce un rejuvenecimiento de los tejidos, promueve la actividad funcional de los fibroblastos, con una renovada síntesis de colágeno, y por consiguiente una mejor hidratación del tejido conectivo.

**Conclusión**

Hasta aquí se ha abordado todo lo concerniente al tratamiento con Láser Vaginal para el síndrome genito-urinario de la menopausia. Es un privilegio para la Iglesia Adventista la expansión que ha tenido la obra médico-misionera, llevando a todos los rincones del planeta mensajes tanto médicos como espirituales; sanando el cuerpo, pero también el alma. Haciendo realidad el deseo del apóstol Juan a su amigo Gallo cuando le dijo: "Amado, yo deseo que tú seas prosperado en todas las cosas y que tengas salud, así como prospera tu alma."

Dios les bendiga abundantemente,  
DR. MARCOS DELGADO.  
Especialista en Ginecología y Obstetricia.



En Cuba

Hogar de Ancianos de la Iglesia Adventista del Séptimo Día

**Un hogar, una familia, una eternidad**

Abres la reja con gesto decidido, te detienes y paseas la mirada curiosa. Árboles frondosos aportan el primer signo de complicidad. Un verde patio cuajado de césped enmascara en su interior, a la derecha, un espacioso columpio que insinúa una invitación a casi todo el que llega. Mecerse en el viejo mueble de hierro, al amparo de la brisa refrescante que siempre reina en torno, ahora se convierte en una suerte de símbolo que evoca el hecho de balancear, de sopesar la existencia e interrogarse a mil voces, del alma hacia adentro, qué viene siendo lo importante, lo esencial, lo imprescindible.

De frente a la mirada, lo que antes fuera no más que otra casa cómoda del barrio, ahora ya tiene nombre y propósito: Hogar de Ancianos de la Iglesia Adventista del Séptimo Día. El edificio ha sido recientemente remodelado en forma de cuatro habitaciones independientes, cada una con aseos incluidos y capacidad para dos personas. Un sueño en forma de paredes de hormigón que surgió hace unos cinco años: ancianos y ancianas de cualquier punto geográfico de Cuba, honrados por la obra de toda una existencia estampada de sacrificios. Personas en las que encontramos incontables versiones de entrega, his-

torias con Dios que tal vez nunca podrás leer en publicación alguna; a menos que por un momento quisieran prestarte los registros del cielo; o - acaso, la manera más inmediata- si alguna tarde anónima pasaras por El Trébol. Si al abrir esta reja; y te sentaras junto a él o quizás ella, en este columpio o en uno de los sillones ahí dentro de esta casa de todos; y escucharas...

Sin dejarte engañar por el cansancio de su voz y lo aparentemente apagado de su mirada, descubre el secreto real de la juventud eterna, la energía que no acaba, el verdadero brillo de saberse vivo. Con cualquiera de ellos que converses, al final te llevas una relevante confesión que desde siempre ha sido enormemente más que una simple palabra: Dios. Por unos minutos, no notas su edad, también olvidas la tuya. Jamás se te cruza la sombra amenazadora de la muerte por la mente. Es que en ese contexto comprendes como pocas veces que los que esperan en Jehová siempre tendrán las fuerzas nuevas de aquellas antiguas, pero muy bien garantizadas, promesas a las que se aferran.

Elevas la mirada y ya no ves un sillón de ruedas, una cama, una piel con la huella del tiempo. Ahora los vislumbras como adolescentes; corriendo y volando de un lado a otro del cielo.

Entonces sabes que están bien, en el mejor lugar que pudieran pasar este tiempo. El hogar de ancianos adventista que está en El Trébol, apartando confort y comodidades, guarda una marcada diferencia con respecto a muchos sitios: otros asilos son la opción para quienes no tienen familiares disponibles; éste es el lugar para aquellos que pertenecen a la mejor familia que haya existido jamás: la familia de Dios, la que lleva y comparte los privilegios de la sangre de Cristo. Ahora ya puedes irte en paz, reverente, sin perturbar ese ambiente celestial.

Atravesando el césped, adviertes la majestad de un árbol enorme de mamey que más de una vez les contenta el paladar. Te preguntas de repente qué forma tendrá el árbol de la vida eterna; y aunque no lo has probado aún, ya anticipas muy bien sus efectos. Cada sueño que se materializa al modo de Jesús, está teñido de salvación, deja una puerta abierta al privilegio incomparable de la eternidad. Cruzas la misma reja. Ahora, sin saber por qué, prefieres no cerrar al irte; vas sonriendo: te has llenado de vida.

Por: LIC. IREIDYS PITA DUFRAND. Estudios Arcoiris. Seminario Teológico Adventista de Cuba.

**JUNIO**

**6 al 13 Campaña Juvenil Nacional**

**13 Día de Bautizos en toda la Unión Cubana**



Maranatha Volunteers International (Maranatha) es una organización cristiana sin fines de lucro fundada en 1969 y con sede en Roseville, California, Estados Unidos, con oficinas en Canadá, América Latina, India y Mozambique. Es un ministerio de apoyo de la Iglesia Adventista del Séptimo Día con el objetivo principal de organizar voluntarios para construir iglesias y escuelas en los países en desarrollo. En sus 40 años de historia, más de 60.000 voluntarios han construido iglesias, escuelas, orfanatos, hospitales y edificios comunitarios en 67 países.

Un promedio de 3.000 voluntarios participa en proyectos cada año. La mayoría de los voluntarios son de Estados Unidos y Canadá, pero los participantes provienen de todo el mundo. El financiamiento para los edificios es proporcionado principalmente por Maranatha a través de donantes, así como la participación de Servicios e Industrias Adventistas-laiicos (ASI). Además de la construcción real del edificio, algunos voluntarios suelen participar en la cocina y otros pueden participar en proyectos comunitarios como la Escuela Bíblica de Vacaciones o clínicas médicas y dentales.

En 2010, Maranatha construyó principalmente en Cuba, Ecuador, Haití, India, Malawi, México, Mozambique, Zambia y los Estados Unidos. En 2009, se construyeron 507 iglesias, de las cuales 428 de las estructuras fueron "Iglesias de un día" construidas en 25 países. En 2010, Maranatha brindó asistencia a Haití luego del terremoto de enero de ese mismo año. La "Iglesia de un día" fue desarrollada conjuntamente por Servicios e Industrias Laicos Adventistas y Maranatha en un esfuerzo por satisfacer la demanda de construcción económica rápida de más edificios. Hasta marzo de



Foto: Dayami Rodríguez.

2009 se habían fabricado más de 1.000 estructuras y hasta julio de 2010 se habían construido más de 800 en 10 países.

El 20 de noviembre de 2019, la Iglesia Adventista del Séptimo Día en Cuba celebró los 25 años del trabajo de Maranatha Volunteers International en ese país. El aniversario estuvo marcado por un servicio conmemorativo en el campus del Seminario Teológico Adventista de Cuba en La Habana, construido por Maranatha entre 1995-1997.

El presidente de Maranatha, Don Noble, y su esposa, Laura, ayudaron a marcar el hito al que asistieron líderes de la Iglesia Adventista de toda Cuba, casi todos los cuales se graduaron del seminario. Las festividades incluyeron un recorrido por el campus, una presentación de placas, discursos de los líderes de la iglesia y el video del 50 aniversario de Maranatha sobre el trabajo en Cuba.

"Cuando comenzamos en Cuba, no teníamos idea de a dónde iba", dice Noble. "No sabíamos si podíamos hacer algo. Ahora, miramos hacia atrás como si los resultados fueran inevitables. Pero al principio, no sabíamos a dónde nos estaba guiando Dios."

El trabajo de Maranatha en Cuba comenzó en 1994, con la simple esperanza de construir una iglesia. Con los años, más de 200 iglesias fueron construidas o renovadas y 600 estudiantes fueron educados en el seminario. La membresía de la iglesia en la isla aumentó de 12.000 a más de 35.000. La Iglesia Adventista en Cuba cambió para siempre.

"Es fácil mirar hacia atrás y decir: 'Oh, sí, esa es una decisión obvia de ir a Cuba: ayudas y la iglesia crece'", dice Noble. "Pero cuando estás comenzando, no sabes nada de eso. Sin embargo, después de este largo período de tiempo y el impacto en la iglesia, está muy claro que Dios estaba liderando lo que estaba sucediendo allí."

Recientemente, Maranatha completó una iglesia de 500 asientos en la ciudad de Cárdenas y un proyecto de renovación en San Antonio de los Baños, ubicado en el lado oeste de la isla.

Tomado del sitio oficial:  
[www.maranatha.org](http://www.maranatha.org)

**Sobre nuestros Presidentes**

Pr. Pedro de Armas.  
Presidente de la  
Asociación Cubana  
de los Adventistas del  
Séptimo Día



Pedro de Armas Mora nace el 1 de agosto de 1927 en la provincia de Pinar el Río en donde se desarrolló toda su niñez y su juventud. Proveniente de una familia adventista comenzó a trabajar en la Delegación Occidental en el año 1954 como ayudante público y un año más tarde contrajo nupcias con la señorita Rita Valdés de La Habana. Para el año 1956 ingresa en el Colegio de las Antillas donde cursa su licenciatura en Teología y ya en el siguiente Congreso de la Asociación Oriental es elegido departamental al frente de las publicaciones. En agosto de 1962 es ordenado al sagrado ministerio y en ese mismo año lo nombran Director de Relaciones Públicas de la Asociación Occidental. Dentro de los años posteriores se movió por varios departamentos como secretario de jóvenes, director de Actividades Laicas y director de Relaciones Públicas hasta el año 1966 que es nombrado presidente de la Asociación Oriental de Cuba.

Ya que dos asociaciones eran las únicas existentes en el país, la Asociación Occidental y la Oriental, se decide unificar ambas para crear la Asociación Nacional de Cuba y se elige al Pr. Pedro de Armas como presidente nacional, responsabilidad que ejerció durante 9 años. Después que terminó de su período, fue llamado nuevamente a trabajar en la ahora llamada Delegación del Este como presidente y un año más tarde abandona la isla en 1980, trasladándose con su familia a los Estados Unidos. Del fruto de su unión matrimonial le nacieron tres hijos, Pedro, Anaís y Jorge, y 7 nietos quienes actualmente continúan viviendo en los Estados Unidos junto a su madre. El Pr. Pedro de Armas Mora pasó al descanso el 10 de agosto de 2007 en Orlando, Florida, y su familia y amigos esperan con ansias la mañana gloriosa de la resurrección para darle la bienvenida nuevamente.

**Semana de la Cultura Adventista**  
**21 al 27 de junio 2020**



**INFOESPACIO**

DE NEGOCIOS

*Joel y Obed*  
*La Habana*

Taller de reparación para  
celulares, tablets, laptops y  
computadoras  
*Cetel Soluciones*  
+53 52637895  
72065400  
26, No. 3110, e/ 31A y 33. Playa  
De lunes a viernes de 10 am a 4 pm

*Carlos Drummond*  
*Holguín*

Músico, planificador y decorador  
de eventos, Quinceañeras y  
Bodas con más de 20 años de  
trabajo  
+53 53922199  
24463352

*Eugenio M. Rivas*  
*La Habana*

Rotulista, pintor, diseñador y  
decorador con más de 30  
años de trabajo para Cristo  
+53 55927282  
78611735  
Se ajusta a los precios de sus clientes

Cada enero recibe la noticia de un suceso espiritual que recorre todo el archipiélago cubano; son los Festivales de Laicos, momentos para pedir la dirección divina, compartir experiencias y recibir capacitación. El evento inició en la Misión del Amanecer (Santiago de Cuba) el sábado 11, y se convirtió en una avalancha de nieve que continuó por Guantánamo, Baracoa, Las Tunas, Camagüey, Placetas, Pinar del Río, Matanzas y La Habana que concluyó el domingo 19.

He aquí, lo que, como en otras provincias, aconteció en Guantánamo: Sobre las nueve comienza el tiempo de alabanzas. Afuera, en el pasillo que da acceso al salón, varias personas conversan; mientras adentro, casi cubiertas las capacidades, a algunas nos asalta el mutismo cuando los pastores: Aldo Joel Pérez, Anoldis Matos, Daniel Pino, Heber Paneque, Erinaldo Ortega, Jenaro Jiménez y Eduardo Lorenzo, se hacen notorios en los primeros bancos de la iglesia.

Poco después de la oración, entonamos el coro tema “Vivir la esperanza”, que preside el Festival de Laicos 2020 en la Delegación del Amanecer, con el lema “Discípulos transformados recogiendo la cosecha”. Acto seguido, el pastor Eduardo Lorenzo habla de lo que hemos hecho como delegación y cuánto queda por hacer.

La gran hazaña de conquistar la cima del Himalaya es el punto de partida con que el pastor Aldo Joel, como un ungido de Jehová, inicia el devocional, confieso, un gancho; una excelente motivación para acercarnos al mensaje.

A grandes rasgos conocemos: del carácter cosmopolita de la IASD con presencia en 215 países; cómo, con los sueños y las visiones de jóvenes adventistas de Dubái, que se convirtieron del islamismo, se difunde la verdad; que el cristianismo fue la primera religión perseguida por el empeño de alcanzar al mundo con la predicación del evangelio y del diamante azul profundo, encontrado en la India en 2008 y comprado en 2011 por el valor de 80 millones de dólares, comparado con esa perla de gran precio que es Jesús, de la que testifica **Hechos 1:8** que, con la venida del Espíritu Santo, por el valor incalculable que posee podremos alcanzar la cima del Himalaya espiritual.

La información es oportuna y el momento ideal. De ahí el silencio al recordarnos la misión. “Somos llamados a ser testigos de Cristo en la última hora de la tierra”. “Más de 1 millón de personas deben ser evangelizadas todavía.”

La invitación para esparcir las buenas nuevas exige un reavivamiento. “Debemos organizarnos, unirnos y trabajar en grupos de 50 como en los tiempos de Moisés”. “Cristo viene pronto” – dice entusiasta Aldo Joel, destacando el valor de los grupos pequeños y las parejas misioneras.

“Terminemos la obra y recojamos la cosecha” “Si hay que hablar en lenguas, hablaremos en lenguas” es la expresión con que cierra, llevando de la solemnidad al gozo, este momento en que la iglesia da el “Amén” que las paredes tras el eco han confirmado.

Minutos después nos impacta el testimonio del Pastor Anoldis, en quien Dios obró el milagro que le sanó de su enfermedad, tras ser ungido en el último Festival de Laicos; un incentivo para hablarnos de su gracia e insistir en el deber de proclamar el evangelio.

Entre los planes y proyectos presentados por los departamentos y líderes de la Unión Cubana conocemos: de la semana de oración juvenil a celebrarse del 14 al 21 de mayo, día mundial de los jóvenes adventistas, de la nueva campaña Alcanzando sueños, del llamado a ser partícipes en la entrega masiva de los títulos: **Esperanza en medio del caos**, y **Quiero vivir sano**, como medio evangelístico en los grupos pequeños y de cómo crear las comisiones de retención en beneficio de nuestras iglesias, para lograr que los futuros miembros transiten por cada una de las etapas del discipulado.

Con tres brevísimos, pero, magistrales seminarios casi llegamos al final de la jornada. De colofón, tras el aliento, para esta hora cada laico ha asumido el compromiso de aquellos que en el pentecostés recibieron los dones del Espíritu Santo; mientras en uno de los bancos, el mismo espíritu me inquieta, hacia el momento que el Señor me dice, *escribe* y voy plasmando los detalles que han de mostrar como otro ejército de hombres por la fe, se alista a andar sobre los pasos del maestro.

Por: GREGORIA BOLLÉ PINEDA. Suddirectora de Escuela Sabática. IASD Guantánamo

## Encuentro y Capacitación Nacional para Colportores

Ciudad de Cárdenas Matanzas 26 de abril al 2 de mayo 2020



INFOESPACIO



Foto: Dayamí Rodríguez

### Queda constituida nueva Misión adventista en el Centro de Cuba

A más de cuatrocientos años de que el gobernador y conquistador español Diego Velázquez fundara las primeras ocho villas cubanas, la Asamblea Constituyente de la Iglesia Adventista del Séptimo Día votó, el pasado 23 de diciembre de 2019 en la ciudad de Camagüey, a favor de la creación de una nueva estructura administrativa en el Centro del país.

Debido a la extensa área geográfica de la Delegación del Centro (Camagüey, Ciego de Ávila, Sancti Spiritus, Villa Clara y Cienfuegos), fue necesario dividir el territorio, creando así una nueva organización en las zonas ministeriales 4 y 5 ubicadas en su Centro – Oeste. Quedan de este modo separadas de su anterior dependencia a la lejana sede camagüeyana, las provincias de Villa Clara y Cienfuegos, las cuales, a partir de este año, conformarán una nueva Misión denominada “Villa Perla” con nueva sede oficial en la ciudad de Santa Clara.

La estrategia objetiva que persigue la novedosa estructura consiste en reducir las distancias entre las iglesias locales y la oficina central de dirección territorial, así como ofrecer un mayor y mejor contacto entre la administración y las iglesias locales. Además, permitirá también poner en marcha uno de los ejes estratégicos programados por la Unión Cubana en el actual quinquenio para el desarrollo institucional a nivel de país. Tales ajustes revertirán también el constante decrecimiento que ha tenido este campo en los últimos diez años, en motivación del liderazgo, efectividad evangelística, nacimiento de nuevas iglesias y abaratación de los procesos administrativos.

Con aproximadamente 1 700 miembros distribuidos en poco más de 20 iglesias, la nueva “Villa” cubana enfrenta ahora el reto de construir todo un universo a su semejanza. La dirección nacional de la Iglesia asignó, en calidad de coordinadores *pro tempore* y futuros presidente y secretario-tesorero de la zona respectivamente, a los pastores Eduardo Lorenzo Iñigo, el cual radica ya, junto a su familia, en la ciudad cabecera, y Radamés del Sol Vilató, actual pastor de la Iglesia de Placetas.

En entrevista exclusiva concedida a este corresponsal, el pastor Eduardo declaró:

*El nuevo campo presenta varios desafíos, los más importantes son de carácter económico, necesidad de inmuebles, nuevas estructuras de trabajo y expectativas altas de la membresía. En esta nueva zona hay obreros con muchos deseos de cumplir la misión, ministros y pastores jóvenes que recibirán nuevas responsabilidades que los prepararán y formarán como líderes sólidos. Al estar más cerca de la iglesia se espera un aumento de la feligresía. No obstante, se necesitarán nuevas estrategias evangelísticas y de crecimiento de iglesia para cambiar la actual situación. Todavía estamos en fase de crecimiento, lo cual significa que aún no hemos alcanzado nuestra mayoría de edad en el aspecto financiero, en el crecimiento de feligresía, liderazgo, etc. Se espera que podamos convertirnos primero en Misión y luego en Asociación en no menos de 7 u 8 años. Debo reconocer que es un largo proceso.*

En cuanto a sus retos de adaptación y motivaciones personales concluyó:

*Mi esposa y yo somos de Oriente y mis hijos de La Habana. Llevamos más de 10 años trabajando en la Asociación del Oeste. Nunca tuvimos ningún nexo con el Centro. No conocemos a las iglesias, recién estamos conociendo a los pastores, realmente es como caminar hacia lo desconocido, pero sentimos que Dios nos llamó a enfrentar ese desafío. Nos da mucho gusto y alegría cumplir esta misión. Mi pasión es el evangelismo y en estos momentos tengo varios amigos evangelistas internacionales y ministros que quieren apoyarme en este nuevo desafío. No soy Diego Velázquez, pero sueño conquistarlo todo para el Reino. A Dios sea la gloria.*

Por: ROBERT SOLER PARKER

